

DIARIO DE CADIZ

Aumentan en un 350% las enfermedades del riñón

Fecha: 04/12/01

URL: <http://www.diariodecadiz.com/pg011204/cadizc/cadizc016.htm>



INMACULADA MACÍAS. Recomienda esta noticia

CÁDIZ. Un informe de la Sociedad Española de Nefrología revela que en los últimos quince años el número de casos de insuficiencia renal crónica ha aumentado en un 350%. Actualmente, en Andalucía existen 5.000 personas con esta enfermedad y, en la provincia, alrededor de las 900.

El hecho de que la enfermedad vaya en aumento hizo que el año pasado y, como experiencia pionera en España, la Federación Andaluza Alcer (Asociaciones para la Lucha Contra las Enfermedades del Riñón) pusiera en marcha en Cádiz y Sevilla una campaña de divulgación preventiva de la insuficiencia renal crónica que, este año, repite. Dicha actividad es una de las dos líneas de actuación de un proyecto de Salud Renal creado por la Federación en su empeño de mejorar no sólo la calidad de vida de los enfermos renales, sino la salud de toda la población en general. La otra es la creación de un Punto de Salud, una línea telefónica (902-117-780) de atención directa a las enfermedades de riñón.

La campaña fue presentada ayer en la Delegación de Salud por el delegado Hipólito García, así como por la presidenta de Alcer en Cádiz, Auxiliadora Moreno y la médico coordinadora del programa, Pilar Rodríguez.

Ambas destacaron la importancia de la prevención en este tipo de enfermedad, advirtiendo que, 'al ser una enfermedad con una sintomatología difícil de definir nos puede confundir y, cuando se detecta, es ya tarde e, inevitablemente, hay que dializarse'. En estos momentos, en la provincia se dializan 496 personas y un centenar está en lista de espera para un trasplante.

La doctora Pilar Rodríguez explicó que 'si la enfermedad se coge a tiempo hay posibilidades de dar marcha atrás, de ahí la necesidad de la detección precoz'.

La insuficiencia renal crónica se ve favorecida por la existencia de un conjunto de factores predisponentes (hipertensión arterial, enfermedades metabólicas, principalmente la **Diabetes** Mellitus, etc.)

Según un informe del SAS, la edad media de los pacientes andaluces con esta enfermedad es de 53,48 años, dato importante -destacan desde Alcer- 'si tenemos en cuenta que el número de pacientes mayores de 60 años en tratamiento sustitutivo se ha incrementado desde un 17% en el año 83 hasta un 41,5% en 1998'. El informe correspondiente a 1999 indica que la media de pacientes en tratamiento sustitutivo en Andalucía es de 761 pacientes por millón de población, ligeramente inferior a la media nacional, que se sitúa en 811 por millón. Si a lo expuesto se le añade -según apuntó la doctora- el progresivo envejecimiento de la población, 'podemos deducir que en un futuro, si no se interviene, el problema alcanzará tal magnitud que repercutirá inexorablemente no sólo en los gastos sanitarios del país, sino en la calidad de vida de la población'.